

19. Februar 2024

Tendenz steigend: 2023 bringt Wiener Alpen über eine Million Nächtigungen

Das Jahr 2023 brachte den Wiener Alpen erfreulich viele Gäste. Mit 1.028.328 Nächtigungen, das entspricht einem Plus von 8,2 Prozent im Vergleich zu 2022, knackte die Tourismusregion abermals die Millionengrenze. Damit knüpfen die Wiener Alpen an die erfolgreichen Jahre 2018 und 2019 an, in denen die Nächtigungszahlen ebenfalls über einer Million lagen.

Auf ein erfolgreiches Tourismusjahr 2023 blicken die Wiener Alpen in Niederösterreich zurück. Im Vergleich zum Jahr 2022 stiegen die Nächtigungen um 8,2 Prozent. In Summe verzeichnete die Region 1.028.328 Nächtigungen. Die meisten Nächtigungszuwächse erzielten die Region Semmering-Rax (+16,2 %) und Wiener Neustadt (+14,4 %). Gestiegen sind die Nächtigungen auch in der Buckligen Welt (+5,1 %) sowie im Wechselland (+2,8 %). Im Schneebergland entwickelten sich die Nächtigungen stabil und erzielten in etwa den Wert des Vorjahres.

Ganzjährige Nachfrage

Die stärksten Monate im Jahr 2023 waren Juli (118.127 Nächtigungen) und August (114.317 Nächtigungen). Doch auch alle anderen Monate brachten gute Ergebnisse mit Zahlen (gerundet) zwischen 65.000 und 98.000 Nächtigungen. Leichte Rückgänge gab es einzig im Oktober (-0,6 %) und im November (-4,6 %).

„Die guten Zahlen und die ausgewogene Verteilung übers Jahr zeigen, dass unsere Touristiker:innen strategisch auf dem richtigen Weg sind. Eines unserer Ziele ist es, unsere faszinierende Berg- und Naturkulisse als Ganzjahreserlebnis zu positionieren, um den Gästen vor allem auch in den weniger gefragten Monaten Ideen und Anreize für einen Kurzurlaub zu liefern. Im Mittelpunkt stehen dabei die Themen Berg- und Naturerlebnis, die gesunde Auszeit, sowie das reiche Kultur- und Kulinarikangebot“, so Mariella Klement-Kapeller, Geschäftsführerin der Wiener Alpen in Niederösterreich Tourismus GmbH.

Gehobene Hotellerie legt zu

Stellvertretend für die gehobene Hotellerie freut sich Andreas Zenz, Direktor des Schneeberghofes in Puchberg am Schneeberg, über die gute Nachfrage. Rund 70 Prozent aller Übernachtungen finden in 3- oder 4-Sterne-Hotels statt. Beide Kategorien verzeichneten Zuwächse. Bei den 3-Sterne-Hotels war es ein Plus von 11,7 Prozent, bei den 4-Sterne-Hotels ein Plus von 6,7 Prozent. Zunehmender Beliebtheit erfreuen sich auch Ferienwohnungen bzw. -häuser. In Summe verzeichneten die Ferienwohnungsvermieter:innen (gewerblich, privat und Bauernhöfe) ein Plus von 22,39 % und somit 13.241 Nächtigungen.

Konstante Aufenthaltsdauer

Die Aufenthaltsdauer blieb mit 3,1 Tagen konstant. Am längsten, nämlich 5,5 Tage, verweilen Gäste in der Buckligen Welt. Das ist, so Feri Schwarz, Bürgermeister von Bad Schönau, vor allem dem starken Segment des Gesundheitstourismus zu verdanken.

Mehr internationale Gäste

Alle wichtigen Herkunftsmärkte haben sich gut entwickelt. Die Nächtigungen von Gästen aus Österreich - mit einem Anteil von 77 Prozent der wichtigste Markt - stiegen um 5,2 Prozent. Ein Plus von 7,9 Prozent gab es bei den Übernachtungen von Gästen aus Deutschland, dem zweitwichtigsten Herkunftsmarkt. Deutliche Steigerungen gab es auch bei den Übernachtungen aus den nächst wichtigen Herkunftsmärkten: Ungarn (+36,7 % | +9.843 Nächtigungen), Tschechien (+24,2 % | +4.381 Nächtigungen) sowie Slowakei (+30,6 % | +3.380 Nächtigungen).

Alle Infos auf <https://www.wieneralpen.at/2023-bringt-wiener-alpen-ueber-eine-million-naechtigungen>

Wiener Alpen in Niederösterreich Tourismus GmbH

Schlossstraße 1, A-2801 Katzelsdorf

(T) +43 / 2622 / 78960

(E) info@wieneralpen.at

(W) www.wieneralpen.at

Rückfragen: Lisa Kornfell Tel: +43 676 784 56 05, lisa.kornfell@wieneralpen.at